

Chapitre Provincial 2021

Prière d'ouverture du 21 octobre

Chers confrères,

En ce 197^e anniversaire de la naissance de Jules Chevalier; en ce 114^e anniversaire de la mort du serviteur de Dieu, notre Père Fondateur, est confiée au doyen du Chapitre la petite mission de vous présider la prière d'ouverture de cette 4^e journée de notre Chapitre Provincial. Je suis donc heureux de vous accueillir pour vous tourner vers Jésus, "car il n'y a pas sous le ciel d'autre nom donné aux hommes par lequel nous devons être sauvés" (*Ac 4, 12*).

Avec Jules Chevalier, allons tout droit à "**l'Amour d'un Dieu pour l'humanité**" dans le mystère de l'Incarnation (*Cf. "Instruction Ms" dans Florilège Chevalier au 25 déc.*). Écoutons !

Le Dieu qui se manifeste à Noël est le Dieu éternel qui a un cœur pour l'être humain, qui court et monte en nous à travers Jésus Christ son fils, qui devient homme lui-même pour faire l'expérience de toute la misère, de toutes les douleurs et souffrances, de la violence, de l'abandon et de la solitude. Avec Marie et Joseph, adorons.

Chacun de nous, nous sommes pour Dieu des êtres dignes d'être aimés. Si dignes d'être aimés que Dieu est amoureux de nous. Aujourd'hui, comme hier, il veut introduire le courant de son amour divin dans un monde devenu indifférent. Pour cela, de Jules Chevalier, gardons la confiance et l'espérance qu'il a su mettre dans le Cœur de Jésus.

La pandémie a révélé nos fragilités, nous a rappelé notre interdépendance les uns aux autres, a ravivé nos besoins d'incarnation. Si ceux-ci se reflètent dans les orientations et les décisions de notre Chapitre, fruits de notre prière et de notre abandon à la volonté divine, nous devrions pouvoir dire qu'orientations et décisions sont, en quelque sorte, comme conçues du Saint-Esprit et nées de la Vierge Marie, Notre-Dame du Sacré-Cœur.

De surcroît, "qu'il est bon, qu'il est doux pour des frères de vivre ensemble et d'être unis !" (*Ps 132, 1*). Oui, laissons le Cœur de Jésus nous "**unir ensemble et nous unir à Dieu**", selon la conviction de Jules Chevalier. Écoutons ce qu'il a écrit en 1865 (*cité dans les Constitutions MSC, fin du chapitre II*).

Nous sommes appelés à vivre en fraternité, avec au cœur “le sentiment vrai de la fraternité humaine”, nous rendant responsables les uns des autres et envers le monde.

La pape François appelle à rêver ensemble, à “rêver en grand pour repenser nos priorités - ce à quoi nous tenons, ce que nous voulons, ce à quoi nous aspirons - et s’engager dans notre vie quotidienne sur ce dont nous avons rêvé... Les temps modernes, qui ont développé la liberté et la fraternité avec tant de pugnacité, doivent maintenant se concentrer sur la fraternité avec le même dynamisme et la même ténacité, pour faire face aux défis qui nous attendent... Il nous faut voir clair, bien choisir et agir correctement” (*Pape François, Un temps pour changer, Conversations avec Austen Ivereigh, p. 18-20, Flammarion, 2020*).

Province de France Suisse, rendons grâce pour l’heureuse collaboration de confrères de diverses Provinces. Il ne peut en être autrement pour la suite des jours. De surcroît, “À ceci tous vous reconnaîtront pour mes disciples : à l’amour que vous aurez les uns pour les autres” (*Jn 13, 35*).

Seigneur Jésus, nous te rendons grâce pour le sens profond de la mission qu’avait notre Père Fondateur, voulant que partout soit aimé l’Amour de ton Cœur. Près de Toi et de Notre-Dame, où il contemple “cieux nouveaux et terre nouvelle”, qu’il nous aide à faire fructifier l’héritage qu’il nous a laissé, “tirant de ce trésor du neuf et de l’ancien”, à la lumière de l’Esprit, devant Dieu et pour le monde. - Amen.